

19/07/24

## 19 de julio de 1986. Creación de la especialidad de Intervención de Armas y Explosivos

### Contenido

El 19 de julio de 1986 se creó la especialidad de Intervención de Armas y Explosivos en la Guardia Civil. La complejidad de la materia y la ardua normativa que la regula fueron determinantes para crear la especialidad.

Ya en la Cartilla del Guardia Civil, aprobada el 20 de diciembre de 1845 por Su Majestad la reina Isabel II, un año después de la fundación del Cuerpo, se estableció que “vigilará el guardia civil que nadie ande con armas por los caminos despoblados, ni otra parte alguna, sin la correspondiente licencia para usarlas”.

En diciembre de 1944 se determinó que la Guardia Civil interviniera, en todo momento, en la fabricación, circulación, transporte, comercio, tenencia y uso de armas y explosivos, así como que todos los puestos del Cuerpo tenían, en su respectiva demarcación, el carácter de Intervención de Armas. Años más tarde, en 1977, se atribuyó a la Guardia Civil la competencia exclusiva en materia de armas y explosivos, lo que sería posteriormente refrendado en la Ley Orgánica 2/1986, de 13 de marzo, de Fuerzas y Cuerpos de Seguridad.

El vigente Reglamento de Armas, aprobado por Real Decreto 173/1993, se determina que “todas las compañías territoriales de la Guardia Civil dispondrán, para su demarcación respectiva, de una Intervención de Armas”, además, existen Intervenciones de Armas y Explosivos especiales allí donde son necesarias. Las Intervenciones de Armas y Explosivos trabajan bajo la dependencia técnica de la Intervención Central de Armas y Explosivos de la Guardia Civil (ICAE).

Alrededor de 2000 especialistas prestan servicio en más de 330 Intervenciones de Armas y Explosivos desplegadas por todo el territorio nacional, con la misión de controlar toda actividad que se lleve a cabo con esta materia (más de 1,5 millones de licencias de armas, casi 3 millones de armas y más de 1.500 establecimientos donde se desarrolla tal actividad) para garantizar la seguridad ciudadana.

Componente de la Guardia Civil perteneciente a la Intervención de Armas de Madrid-Capital llevando a cabo una revista de escopeta de caza (Madrid, 2024).

Fuente: Gabinete Técnico. Guardia Civil.